
Seite 1 von 1 

Gemeinde Friedeburg  
Die Bürgermeisterin 
 
 
 
 öffentlich 
 
 
 
Amt/Aktenzeichen/Diktatzeichen Datum Drucksache Nr. (ggf. Nachtragvermerk) 

Bauabteilung 

 

 

09.11.2009 2009-166 

 
 

 Beratungsfolge  Sitzungstermin 

 Abstimmungsergebnis 

Ja Nein Enthaltung 

Ausschuss für Bauleitplanung und Umweltschutz 
öf f entlich 

18.11.2009                   

Verwaltungsausschuss 
nicht öf f entlich 

25.11.2009                   

 
 
Betreff: 

Flächenausweisung für Photovoltaikanlagen 

 
Schilderung der Sach- und Rechtslage: 

An die Gemeindeverwaltung sind in den vergangenen Wochen eine Vielzahl mehr oder weniger 
konkreter Anfragen zur Errichtung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen erfolgt. Ein konkreter 
Antrag ist als Anlage beigefügt. Weitere sind angekündigt. 
 
Bislang befindet sich im Gemeindegebiet eine Freiflächenanlage, die südlich und nördlich des 
Barkenbuschschlootes in Upschört am Haarweg gelegen in zwei Bauabschnitten errichtet 
worden ist.  
 
Der Errichtung einer Vielzahl von derartigen Anlagen sollte rechtzeitig entgegen gesteuert 
werden. Aus Sicht der Gemeindeverwaltung sollte versucht werden, die Anfragen zu bündeln 
und auf einige wenige Flächen zu konzentrieren. Hierzu sollten zunächst geeignete Flächen 
identifiziert werden und erst bei Eignung und Verfügbarkeit beplant werden. Wie bereits auch 
bei der bestehenden Anlage in Upschört erfolgt, sollten künftige Flächen u.a. durch die Auswahl 
entsprechender Kriterien ermittelt werden.  
 
Im weiteren Verfahren sollte festgelegt werden, ob die Gemeinde Friedeburg potenzielle 
Flächen zunächst erwirbt und an potenzielle Investoren weiter gibt, oder ob ein direkter 
Flächenerwerb erfolgen wird und die anfallenden Planungskosten umgelegt werden.  
 
Es wird darauf hingewiesen, dass ein Anspruch zur Ausweisung von Photovoltaikflächen nicht 
besteht, jedoch sollte aus Verwaltungssicht die Nutzung von regenerativen Energien auf 
geeigneten Flächen durch die Ausweisung im Flächennutzungsplan aktiv unterstützt werden. 
 
Beschlussvorschlag: 

Dem VA wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Eingehende Anträge zur Ausweisung von Flächen für Photovoltaikanlagen sollten 
gebündelt werden und an geeigneten Standorten konzentriert werden. Das weitere 
Vorgehen ist über den Verwaltungsausschuss zu entscheiden. 

 
 
Emmelmann 
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